

Jueves 25 de Marzo del 2010

Última modificación 25.03.2010

El Financiero Zona euro, en una encrucijada Clara Zepeda Hurtado La zona euro tendrá que aplicar políticas austeras que impactarán en su desarrollo económico, así como vigilar y supervisar con mayor rigidez el pacto de estabilidad y crecimiento. También deberá fortalecer sus estrategias para hacerle frente a crisis futuras, pues todo apunta a que afronta momentos históricos que determinarán su existencia, fortaleza y credibilidad. Los problemas que está encontrando la Unión Europea para resolver el tema de Grecia de una manera rápida y contundente, empiezan a atizar el nerviosismo entre sus integrantes e inversionistas sobre si el euro funciona. Baja de nota a Portugal crea temor en mercados Clara Zepeda Hurtado El descenso de la calidad crediticia de Portugal hizo sonar de nuevo las alarmas y todas las miradas volvieron a centrarse en la deuda española. Esto, por el temor de que España sea el siguiente de la lista en ver la calificación de su deuda rebajada por parte de las agencias de riesgo soberano internacionales. Así, los números rojos volvieron ayer a los mercados financieros, tras datos económicos, en especial la caída de las ventas de viviendas en EU, que retardan la recuperación, y la renovada incertidumbre respecto a Europa. SHCP deja colocación sindicada y regresa al Udibono a 30 años (Marcela Ojeda Castilla) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer su programa de colocación de valores gubernamentales para el segundo trimestre, en el que después de la colocación sindicada de los primeros tres meses regresa al patrón de colocaciones del Udibono a 30 años, quedando en un monto de 550 millones de Udi a subastar cada cuatro semanas. En un comunicado, la SHCP señaló que también después de la colocación sindicada del primer trimestre, se regresa al patrón de colocaciones del Bono a Tasa Fija a diez años, para quedar en un monto a subastar de seis mil 500 millones de pesos cada seis semanas. Añadió que se incrementa en 500 millones de pesos el monto a subastar de Bonos a Tasa Fija a 20 años, para quedar en tres mil 500 millones de pesos, en tanto que el monto a subastar de Bonos a Tasa Fija a 30 años aumenta en 500 millones, para quedar en tres mil millones de pesos. Mayor integración regional, reto del TLCAN Isabel Becerril Más que crear nuevas barreras, los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) enfrentan el reto de eliminar obstáculos para lograr una mayor integración regional. El embajador de Canadá en México, Guillermo Rishchynski, dijo también que es momento de pasar a la fase del acuerdo "2.0". Los países del área ya no pueden estar instalados con los mismos conceptos de cuando se firmó ese pacto. Hace 17 años, al suscribir el TLCAN, los gobiernos de Norteamérica dieron comienzo a un proyecto audaz. Ahora el reto es quitar todas las barreras que existen para hacer de la zona un alto centro de desarrollo y productividad tecnológica, explicó. Superávit comercial de 244 mdd durante febrero Arturo Robles La balanza comercial registró en febrero un superávit de 244 millones de dólares, favorecida por la recuperación de las exportaciones, que sumaron cuatro meses consecutivos con incrementos anuales, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El valor de las exportaciones totales ascendió a 21 mil 124 millones de dólares, monto 31.2 por ciento superior al de igual mes de 2009 y su mayor alza porcentual desde enero de 2006. Mientras, las importaciones reportaron una subida anual de 25.7 por ciento, al totalizar 20 mil 880 millones de dólares, que significaron su tercer mes seguido con aumentos anuales. Aumenta a 5.06% la inflación anual Marcela Ojeda Castilla El efecto de las medidas fiscales y del incremento en los precios y tarifas del sector público sobre la inflación continuó extendiéndose más allá del primer bimestre, con lo que la inflación general de la primera quincena de marzo creció 0.46 por ciento, muy por arriba de lo previsto por el mercado. Con ello, y con la sorpresiva alza de 2.85 por ciento en el subíndice de los productos agropecuarios durante la quincena que se reporta, la inflación general anual se ubicó en 5.06 por ciento, siendo la tasa más alta desde la primera mitad de agosto de 2009. La inflación no subyacente, asociada a los precios agropecuarios, administrados y concertados aumentó 1.21 por ciento, llegando a su mayor nivel de los últimos 14 años, contrastando con el incremento de 0.37 por ciento observado en los primeros 15 días de marzo de 2009 Repuntan 15% ventas de la industria del vestido Isabel Becerril La caída de las ventas en la industria del vestido ya quedó en el pasado, pues en el primer bimestre registraron aumentos de hasta 15 por ciento en las tiendas departamentales, afirmó Simón Feldman. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) dijo que la recuperación en el sector no sólo se está dando en lo interno, sino también en lo externo, ya que otra vez se erige como el cuarto exportador a Estados Unidos, desbancando a India. Destacó que los empresarios de la confección ya palpan la etapa de recuperación económica en el país, porque sus ventas han ido para arriba y la cancelación de puestos laborales en sus fábricas se está dando a menor velocidad. Ganancia cambiaría, plus para inversionistas foráneos Antonio Sandoval Los inversionistas extranjeros tienen un escenario ideal para invertir en México; de hecho, el panorama actual es muy parecido al que prevalecía en 2007, antes de que iniciara la debacle financiera mundial. Al respecto, hay tres elementos que ilustran y explican el porqué nuestro país se ha convertido en un imán para los inversionistas foráneos: las tasas en el mercado de dinero, los rendimientos del mercado de capitales y por si fuera poco, la ganancia cambiaría. Estos factores, combinados con algunos puntos relevantes del panorama financiero mundial, completan un escenario financiero local que muchas veces contrasta con otras realidades, y que en estos momentos pesa más. El Reforma Baja tasa de desempleo a 5.4% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (25 marzo 2010).- En febrero, la tasa de desempleo se ubicó en 5.43 por ciento como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), una reducción respecto al mes anterior, cuando se ubicó en 5.9 por ciento, señalan datos del Inegi. Los datos ajustados confirman la tendencia descendente del desempleo, de tal forma que en enero la tasa de desocupación fue de 5.52 por ciento y pasó al 5.21 por ciento en febrero. Con este resultado, la población desempleada llegó a 2 millones 553 mil personas en febrero, una reducción de 209 mil personas respecto a enero. Asigna México importaciones de azúcar Ciudad de México (25 marzo 2010).- México ha asignado 210 mil 300 toneladas de importaciones de azúcar al 24 de marzo de un cupo que abrió a inicios de año para cubrir un esperado déficit en la producción local, según datos de la Secretaría de Economía. El Gobierno abrió en febrero un cupo para importar 250 mil toneladas de azúcar para asegurar el abasto nacional ante los bajos inventarios y la expectativa de una baja en la producción. Cargill de México, Bunge Comercial y Czarnikow fueron algunos de los mayores compradores, con 20 mil toneladas cada uno, de acuerdo

a cifras publicadas en un sitio gubernamental en internet. Tienen monopolios a un débil enemigo Verónica Gascón Ciudad de México (25 marzo 2010).- México tiene pocas armas para combatir los monopolios, pues impone multas máximas que equivalen al 6 por ciento de las que aplica Estados Unidos, y sólo tiene 14 por ciento de su personal para perseguir estos delitos. De acuerdo con el reporte 2009 del Global Competition Review, las autoridades mexicanas en la materia obtuvieron una calificación por debajo de los estándares que manejan Estados Unidos y países europeos en cuanto a recursos económicos, humanos y legales, por lo que se coloca como un enemigo débil frente a estas prácticas anticompetitivas. Según el estudio, México obtuvo un 2.5 de calificación en el nivel de eficacia en la defensa de la competencia, de un máximo de 5 puntos, en un ranking mundial donde EU y Gran Bretaña destacaron como las mejores autoridades en la materia. Abre BMV con ganancias por datos de EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 marzo 2010).- Al iniciar operaciones este jueves, los mercados de valores se ven animados por noticias provenientes del continente europeo y de Estados Unidos, luego de su caída en la jornada anterior. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores sube a 33 mil 262.18 enteros, lo que equivale a 0.31 por ciento, al manejar un importe de 22 millones 389 mil 200 acciones. En el mercado de capitales del País ese volumen representa un importe de 693 millones 437 mil pesos. Sube crudo a dls. 81.22 en Nueva York Londres, Inglaterra (25 marzo 2010).- El petróleo subía sobre los 81 dólares por barril este jueves, luego de un sólido dato de empleo en Estados Unidos y antes de una cumbre de dos días de la Unión Europea (UE) donde se discutirá una posible ayuda para la endeudada Grecia. El euro tocó más temprano un mínimo de 10 meses frente al dólar aunque comentaristas optimistas de líderes europeos antes de la cumbre del bloque ayudaban a la recuperación de la moneda única. A medida que el dólar se debilita, materias primas como el petróleo se hacen más baratas para los tenedores de otras divisas. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/176520.html> Plan laboral no se congela: Senado Ricardo Gómez y Elena Michel Las fracciones del PAN, PRI y PRD en el Senado, rechazaron cerrar totalmente la puerta a la reforma laboral. El día martes, la propuesta fue enterrada en la Cámara de Diputados por dirigentes sindicales. El presidente del Senado y coordinador del PRD, Carlos Navarrete, dijo que desde su punto de vista los diputados "van a evaluar la propuesta" y dijo que "no hay un rechazo total". Entiendo "dijo" que hay un conjunto de planteamientos que no comparten, de ahí que evaluarán para ver qué le falta y qué puede ser aprobado. El legislador perredista aseguró que varios líderes sindicales en San Lázaro se pronunciaron en favor de evaluar la iniciativa, y no hubo un rechazo absoluto. El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones se pronunció por no cerrar las puertas al proyecto laboral que fue presentado, pero consideró que quizá la reforma que necesitan los mexicanos no es la que puso en la mesa el PAN. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78320.html> Productos agrícolas dan golpe a bolsillos Ricardo Jiménez Las familias mexicanas tuvieron que enfrentar nuevos descalabros en sus finanzas, principalmente por el aumento que reportaron productos básicos como el jitomate, la cebolla, pepino, chayote y chiles, que son básicos dentro de la dieta de los mexicanos. Información del Banco de México detalló que el precio del jitomate tuvo una alza de 50% entre la última quincena de febrero y la primera de marzo. El jitomate se vende en la Central de Abastos de la ciudad de México en 28.50 pesos el kilo, cuando a finales de febrero tuvo un costo de 18 pesos el kilo, de acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información de Mercados de la Secretaría de Economía. La cebolla registró un incremento cercano a 16% en el mismo periodo, con lo que actualmente se negocia el kilo en 24 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78317.html> Concentración del PIB y pobreza Ixel Yutzil González El Distrito Federal es la entidad que en 2008, previo a la crisis, contribuyó en mayor medida con la generación de riqueza en el país, aunque su participación ha disminuido con el tiempo. En cambio, el estado de México y Nuevo León han ganado terreno en los últimos años. Cifras del Producto Interno Bruto (PIB) estatal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en 2008 el DF generó 18% de la riqueza nacional. En 2003 y 2005, el DF contribuyó con 18.5% y 18.3% del PIB nacional, de forma respectiva. Por su parte, el estado de México generó 9.4% del PIB total en 2008, respecto al 9% registrado en 2003, y al 9.2% producido en 2005. El PIB de Nuevo León pasó de 7.3% en 2003 a 7.9% en 2008. Pese al ritmo de crecimiento de la actividad económica en entidades como el estado de México, aún hay mucho por hacer en la erradicación de la pobreza

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78330.html> Comercio al exterior sube 31.2% Ixel González En febrero, las exportaciones totales reportaron un aumento anual de 31.2%, el cual se derivó de incrementos de 69.8% de las exportaciones petroleras y de 26.8% de las no petroleras, informó el INEGI. Esta última tasa se originó de crecimientos de 25.4% en las ventas externas dirigidas al mercado de Estados Unidos y de 32.5% en las canalizadas al resto del mundo. En febrero pasado, las exportaciones de productos manufacturados mostraron un incremento de 28.2% a tasa anual. En dicho mes, los crecimientos más significativos se observaron en las exportaciones de productos plásticos y de caucho (34%), de la minerometalurgia (59.4%), productos metálicos de uso doméstico (35.6%), y productos de la industria automotriz (73.2%). El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/25/euro-cae-minimo-sesion> Euro cae a mínimo de sesión NUEVA YORK.- El euro caía el jueves a un mínimo de la sesión contra el dólar después de que el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, dijo que sería malo que el FMI se involucrara en un rescate a Grecia. "Si el FMI o algún otro organismo ejerce la responsabilidad que le corresponde al Eurogrupo o a los gobiernos, eso es evidentemente malo, muy malo", dijo Trichet. El euro perdía 0.2% frente al dólar, a 1.3289 dólares, tras caer hasta 1.3279. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/25/acciones-eu-alza-financieras-tecnologicas> Wall Street con ganancias por financieras y tecnológicas NUEVA YORK.- El promedio de acciones industriales estadounidenses Dow Jones subía más de 1% el jueves liderado por el sector financiero y de tecnología. Los tres principales índice ganaban más de 1 por ciento. El promedio industrial Dow Jones subía 1.01% a 10,945.58 unidades, mientras que el índice Standard & Poor's 500 trepaba 1.01% a 1,179.46 y el índice tecnológico Nasdaq Composite avanzaba 1.26% a 2,428.99. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/25/peso-se-aprecia-posible-ayuda-grecia> Peso se aprecia por la posible ayuda a Grecia La divisa mexicana avanzaba el jueves 0.72% ante la posibilidad de un consenso de los países de la zona euro para ayudar a la endeudada Grecia y tras un

dato mejor a lo esperado del mercado laboral de Estados Unidos, el mayor socio comercial de México. A su nivel referencial a 48 horas, el peso ganaba 9.10 centavos, a 12.4890/12.4900 pesos por dólar. Los líderes de la Unión Europea parecían más cerca de consensuar un mecanismo de ayuda para Grecia sobre la base de los estrictos términos propuestos por Alemania, al tiempo que Atenas lograba un alivio del Banco Central Europeo. "Al parecer, dentro de lo que cabe, Europa va estar respaldando que no vaya a haber 'defaults' (incumplimientos) en ningún país y que no se vaya a contagiar esto a otros mercados", dijo Ramsés Villela, jefe de cambios de Bulltck Capital Markets.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/24/desequilibrios-paises-desarrollados-presionan-naciones-emergentes> Desequilibrios en países desarrollados presionan a naciones emergentes Los grandes desequilibrios fiscales que tienen las economías maduras como Estados Unidos, Reino Unido, España, Italia e Irlanda podrían presionar la disponibilidad de liquidez en el mercado para economías emergentes como México. Ésta es la conclusión de expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Instituto Internacional de Finanzas (IIF). De acuerdo con Nicolás Eyzaguirre, director de la oficina del FMI para América Latina, es de esperarse que la normalidad de los mercados mundiales seguirá materializándose este y el próximo año. Esto, a su vez, irá reduciendo la intervención del FMI para redistribuir la liquidez. En el 2009, a consecuencia de lo que llamó "sequía de capitales", el FMI giró 750,000 millones de dólares a los miembros para garantizar un equilibrio financiero en los mercados. La cifra es equivalente a 75% del PIB mexicano. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/03/25/que-ya-elevaria-competitividad-cc> La que ya está elevaría la competitividad: CCTras negar que la reforma laboral esté muerta, Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), sostuvo que de aprobarse los cambios a la Ley Federal del Trabajo (LFT) en este periodo "nos pondrá a tono con el mundo para atraer más inversiones a México". Destacó que en la iniciativa de reforma laboral, propuesta en el Congreso, cuenta con la voluntad de los diferentes partidos políticos para analizarla y discutirla, a pesar de que existen "voces para hacer presiones". En conferencia telefónica, el líder empresarial reconoció que como en toda propuesta existen inquietudes; sin embargo, lo más importante será sentarse a dialogar y de ahí partir sobre cuáles son los temas positivos y negativos. "La reforma tiene temas que benefician al trabajador y mayores facilidades para que las empresas puedan contratar personal. Tiene puntos que contribuirán en la competitividad del país", dijo. México se ubica en el lugar 60 en el índice de competitividad del Foro Económico Mundial (WEF), pero en el 115 en el mercado laboral, lo que resta competitividad al país y ahuyenta inversiones, dijo Paredes. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=economia&article=028n1eco> La inflación, en su nivel más alto en 14 años, según datos del BdeM

Roberto González Amador La inflación que afecta día a día el bolsillo de los consumidores está en su nivel más alto en 14 años. Es consecuencia directa del alza en los precios de gasolinas, electricidad y gas doméstico, cuya variación obedece a decisiones del gobierno federal y a un mayor costo de algunas frutas y verduras, de acuerdo con información divulgada este miércoles por el Banco de México (BdeM). El banco central informó que en la primera quincena de marzo la inflación general, medida a través del índice nacional de precios al consumidor (INPC), fue de 0.46 por ciento, variación superior a la de 0.31 por ciento del mismo periodo del año anterior.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=economia&article=028n2eco> CNBV: la morosidad en préstamos hipotecarios creció 50% en un año

Roberto González Amador La cartera de crédito vencida entre usuarios de préstamos para la compra de vivienda siguió en aumento en febrero, hasta alcanzar 15 mil 774 millones de pesos, cantidad que superó en 48.7 por ciento el monto reportado en el mismo mes de 2009, informó el organismo supervisor del sistema financiero. El aumento en la morosidad entre usuarios de créditos hipotecarios es consecuencia del desempleo y la pérdida en la capacidad de compra de los salarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=economia&article=029n1eco> Inegi: de 1910 a la fecha, el ingreso por habitante en México creció sólo 5.2 veces

Roberto González Amador En los 100 años transcurridos desde el inicio de la Revolución de 1910, el producto interno bruto (PIB) por habitante en México creció a una tasa de 1.66 por ciento anual, ritmo que apenas permitió que el ingreso promedio de los habitantes del país aumentara 5.2 veces en este siglo, expuso este miércoles Eduardo Sojo, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La dimensión del aumento fue puesta en perspectiva por el funcionario. Un punto adicional de crecimiento en el PIB por habitante, es decir, si hubiera sido de 2.6 por ciento en promedio estos 100 años, habría sido suficiente para que el número de pobres hoy fuera una sexta parte de los que se registran actualmente en el país.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=economia&article=030n2eco> La IP generará 50% de energía eléctrica que requiere el país

Enrique Méndez y Roberto Garduño La Auditoría Superior de la Federación (ASF) anticipó que en los próximos 10 años los productores de energía eléctrica privados generarán 50 por ciento de la electricidad que se consume en el país, al desplazar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En respuesta a preguntas del diputado José Narro (PRD), quien cuestionó que la capacidad de la CFE está subutilizada porque cada vez compra más energía a empresas privadas, el auditor especial de Desempeño de la ASF, Roberto Salcedo Aquino, resaltó que esa tendencia se ha acelerado desde

2003, un año después de que el órgano fiscalizador perdió el amparo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revisar la validez de los contratos de producción de energía.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=economia&article=032n1eco> Crecen casi 70% importaciones de productos petroleros: Inegi

Víctor Cardoso En el primer bimestre de 2010 las importaciones de productos petroleros, particularmente gasolinas, crecieron 69.4 por ciento respecto de igual periodo del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte Información oportuna sobre la balanza comercial de México durante febrero de este año, el organismo señaló que no obstante el fuerte incremento de las compras externas en el segundo mes del año se obtuvo un superávit de 244 millones de dólares, saldo que contrasta frente al déficit de 514 millones en el mismo mes de 2009.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/25/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> En México importan más los rescates bancarios que los sociales: José Narro Emir Olivares y Carlos García Guanajuato, Gto. 24 de marzo. El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, hizo un llamado a los políticos mexicanos para que antepongan los intereses sociales por encima de los electorales y particulares, y con ello lograr los consensos necesarios para disminuir la desigualdad imperante en el país. Para quienes tienen que tomar decisiones han sido más necesarios los rescates bancarios que los sociales, dijo. Agregó que aún no surgen políticos "que piensen en las próximas generaciones y no sólo en las siguientes elecciones".